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ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

“CREEMOS QUE LA 
INCLUSIÓN SE DEBE 
PONER EN PRÁCTICA, 
POR ESO ESTE AÑO 
DECIDIMOS HACER UNA 
FIESTA COMPLETA PARA 
ELLOS, PARA LOS POCO 
MÁS DE CIEN NIÑOS QUE 
TIENEN ESTAS TRES 
AGRUPACIONES”
MARÍA JOSÉ ARAYA
EMPRENDEDORA Y ORGANIZADORA DE LA 
ACTIVIDAD

Casi cien niños de agrupaciones 
sociales disfrutaron de colorida 

fiesta inclusiva

ORGANIZADA POR EMPRENDEDORAS DE LA COMUNA

Haciendo de la inclusión una realidad, un grupo de 
emprendedoras de la ciudad decidieron unir esfuerzos y 
regalar una completa tarde de diversión navideña a tres 
agrupaciones pertenecientes a la Red de Inclusión, para el 
disfrute de casi cien niños con necesidades de atención 
especial  y en condición de discapacidad.

Una propuesta que el año pasado 
se realizó de manera muy incipiente, 
este año tomó la forma y sentido 
que sus organizadoras esperaban, 
haciendo de la inclusión una acción.

Es así como un grupo de empren-
dedoras, tras un chispazo inicial, 
desarrollaron una tarde navideña 
de color, sabor y diversión para casi 
cien niños y jóvenes en condición 
de discapacidad y con necesidades 
especiales, y para sus acompañantes 
y cuidadores.

La emprendedora ovallina María 
José Araya, explicó que a través 
de sus propuestas de negocios ha 
podido conocer a clientes habituales 
y a otros emprendedores con quie-
nes desarrollaron la idea a partir de 
una simple pregunta: ¿Por qué no 
juntamos unos poquitos regalos y 
los hacemos llegar a pequeños que 
los puedan necesitar?

“Así que el año pasado nos junta-
mos varias emprendedoras, reuni-
mos algunos regalos y los llevamos 
hasta La Chimba, donde habíamos 
coordinado con la Junta de Vecinos. 
Fue algo sencillo, por lo que este 
año lo quisimos organizar algo de 
mejor manera y apadrinar a niños 
con capacidades diferentes”, apuntó 
Araya.

Ahora la meta era mucho más 
alta: conseguir regalos, premios, 
golosinas, bebidas y helados para 
cien niños y sus acompañantes, 
integrantes de las agrupaciones 

Escuela Inclusiva y Deportiva Amor 
Verde, Familias Azules (Niños y 
niñas con Trastorno del Espectro 
Autista) y Panirpron (Agrupación 
de padres de niños con problemas 
neuromotores), para lograr que la 
inclusión fuera una realidad.

“Creemos que la inclusión se debe 
poner en práctica, por eso este año 
decidimos hacer una fiesta completa 
para ellos, para los poco más de cien 
niños que tienen estas tres agrupa-
ciones, y fue así como en la fiesta 
le pudimos dar un detalle a cada 
uno de ellos, con golosinas, música, 
actividades, y juegos”, apuntó Araya.

Destacó que todo fue parte de una 
cadena solidaria iniciada por Araya, 
y secundada por más de veinte 
emprendedoras y colaboradoras que 
aportaron regalos, comida, helados, 
actividades y todo tipo de detalles.

La actividad se realizó la tarde de 
este pasado jueves en la cancha de-
portiva de la población Arturo Villalón, 

CEDIDA

Juegos, canciones, golosinas, bebidas, regalaron un grupo de emprendedoras ovallinas a niños y niñas de organizaciones de la Red de Inclusión.

y contó con animación, música y la 
visita del Viejito Pascuero.

“Nuestro objetivo siempre fue 
regalar diversión a los niños, que 
vivieran una fiesta navideña dife-
rente y alegre. Fue una actividad que 
regocija el alma. A mí me satisface 
demasiado que lo hayamos podido 
hacer porque logramos la misión 
de llevar sonrisas a los pequeños”, 
aseguró.

Indicó que los niños de las agru-
paciones que no pudieron ir, se les 
hará llegar su respectivo regalo.

“Creo que la verdadera magia na-
videña la vivimos en esa fiesta para 
los niños y jóvenes de las agrupa-
ciones”, puntualizó.

AGRADECIDOS
Por su parte, la presidenta de la 

agrupación Familias Azules, Marcia 
Alfaro, valoró el esfuerzo de las em-
prendedoras, porque no es usual que 
se haga este tipo de regalos para los 
niños de las agrupaciones.

“Estamos muy agradecidos con 
las organizadoras porque todo fue 
muy alegre y colorido. Los niños lo 
disfrutaron mucho. Esos gestos de 
inclusión son muy valiosos, porque 
el hecho de que se den el tiempo y la 
dedicación para organizar una fiesta de 
navidad para nuestras agrupaciones, 
no es muy común, y fue muy lindo”, 
apuntó Alfaro.

Emprendedoras unieron esfuerzos para organizar una colorida y divertida fiesta para niños y 
jóvenes con discapacidad.

CEDIDA
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Vecinos de Quebrada Seca denuncian 
precarias condiciones en sede comunitaria

EXIGEN MAYOR APOYO POR PARTE DE LA AUTORIDAD

En este sector ubicado a tan solo 15 kilómetros de Ovalle la 
situación y estilo de vida cada día se vuelve más cuesta arriba, 
su sede social no cuenta con las condiciones óptimas, el agua 
escasea y además cuentan con caminos poco accesibles.

Lo que podría haber sido una linda 
e inolvidable jornada navideña con la 
entrega de regalos para los pequeños y 
pequeñas de la localidad de Quebrada 
Seca de Sotaquí, ubicada entre la 
ruta que une las comunas de Ovalle 
y Monte Patria, terminó siendo una 
velada perjudicada por una serie de 
factores.

Entre ellos, la falta de luz, baños y 
algo tan vital como lo es agua, con-
diciones esenciales que debería tener 
la sede comunitaria y que los vecinos 
esperan se solucione prontamente.

Ante esto, Diario El Ovallino se comu-
nicó con la presidenta y el secretario 
de la Junta de Vecinos de Quebrada 
Seca, Susana Pizarro y Jonathan 
Pizarro, quienes contaron todo lo que 
tienen que pasar en la localidad hace 
años y sin respuestas satisfactorias 
hasta el momento.

“Estamos desde el año 2020 so-
licitando para la sede social, baños, 
camarines, electricidad fotovoltaica, 
además el arreglo del camino y agua, 
el municipio nos viene a dejar agua 
cada veinte días, se demoran de-
masiado, por parte de ellos casi no 
tenemos ayuda”, indica el secretario, 
Jonathan Pizarro.

En tanto, la presidenta de la Junta 
de Vecinos, Susana Pizarro, agrega 
que, “antes teníamos agua en la copa 
comunitaria, la que se ocupaba tanto 
para la sede como para la comunidad 
pero ahora el suministro está sus-
pendido hasta marzo. En el lugar no 
contamos ni con luz ni con baños”, 
habló la dirigente.

ALZAR LA VOZ
No fue hasta el sábado 17 de di-

ciembre, día de la entrega de regalos 
a los niños y niñas del sector, que la 
situación sobrepasó a algunos de los 
habitantes de la localidad rural.

“Fue el día de la entrega de regalos 
en la sede, habían más de treinta ni-
ñitos, entonces tanto los niños como 
las damas necesitaban usar el baño y 
simplemente nosotros no contábamos 
con esos servicios. Además la gente 
se trasladó a la sede social porque 
las casas de nosotros son separadas, 
entre uno a dos kilómetros y para 
llegar a este lugar el camino está 
súper malo”, agregó el secretario de 
la junta de vecinos.

En este sentido, no solo está si-
tuación permitió los descargos de 
los vecinos, sino que son una serie 
de hechos que datan desde hace 

LORETO FLORES ARDILES 
Ovalle

Las condiciones en las que se encuentra la sede social de la localidad preocupa a los vecinos CEDIDA

tiempo, pero que se materializaron 
hace aproximadamente dos años. 

“Desde el 2020 hemos hecho llegar 
estas peticiones a la municipalidad 
de Ovalle, tanto al alcalde de ese 
entonces Claudio Rentería como 

también al alcalde subrogante Héctor 
Vega, pero hasta el momento no he-
mos obtenido nada, no han pasado 
nuestro proyecto al Concejo para que 
sea aprobado”, relató el secretario.

Al respecto, la presidenta de la 
junta de vecinos, asevera que este 
año no pudo concretarse el proyecto 
esperado, “el proyecto estaba, pero 
estos no se pudieron postular ya que 
la cuenta del banco estaba vencida, 
nos dijeron que no se podía hacer 
nada sin esa cuenta y cuando se hizo 
el trámite ya era muy tarde, como 
junta de vecinos esperamos volver 
a postular en marzo”.

OTROS PROBLEMAS
Asimismo, en el caso de la luz, tan 

necesaria para la realización de ac-
tividades, los vecinos han tenido que 
sortear varios inconvenientes, como 
en el caso de realizar reuniones en 
completa oscuridad o pedir prestada 
una sala de la escuela del sector, a 

pesar de tener un espacio grande 
que puede albergar un importante 
número de vecinos para este tipo 
de instancias.

Pese que esta localidad solo queda 
a unos 20 minutos de la capital del 
Limarí, para los vecinos y lugareños 
se vuelve una odisea trasladarse 
a la comuna, tanto por la escasa 
locomoción pero también por algo 
que es irremplazable, como lo es un 
buen camino para trasladarse.

En esta línea, la dirigente vecinal 
enfatizó la mayoría del camino es 
privado y eso genera que el municipio 
se demore en interceder “tuvimos 
una reunión con las personas de 
la Asociación Pizarro, el camino es 
privado y ellos no quieren que el 
municipio ponga máquinas, desde 
el municipio solo podrían hacer re-
paraciones”, puntualizó.

Finalmente, a pesar de los intentos 
e insistencia de Diario El Ovallino, 
hasta el cierre de esta edición no 
fue posible contar con una respues-
ta o posible solución por parte del 
municipio hacia los vecinos de la 
localidad. Lo que arroja que estos 
tendrán que esperar por el momento, 
en este caso por la postulación de un 
nuevo proyecto para el próximo año 
y así poder contar estos servicios 
básicos tan necesarios para la sede 
comunitaria.

“EN LA ENTREGA DE 
REGALOS EN LA SEDE, 
HABÍAN MÁS DE TREINTA 
NIÑOS, ALGUNOS 
NECESITABAN USAR EL 
BAÑO Y SIMPLEMENTE 
NOSOTROS NO 
CONTÁBAMOS CON ESOS 
SERVICIOS”
JONATHAN PIZARRO
SECRETARIO DE LA JUNTA DE VECINOS
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JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA

La semana pasada me explayé 
sobre una serie de situaciones 
extrañas que han acontecido en 
el tramo final de los certámenes 
de Tercera División “A” y “B”, las 
cuales solo han hecho que los 
hinchas pierdan la confianza en 
la orgánica que está detrás de 
estos certámenes.

Santiago City, Deportes Rengo, 

Concón National, Chimbarongo 
y Puente Alto, son algunos 
de los equipos que se vieron 
beneficiados de una u otra 
forma por eventos anómalos 
y hechos que no debieran 
producirse en el fútbol, como 
lo describí en estas mismas 
líneas hace siete días.

Pues bien, un nuevo hecho 
lamentable se agregó a este 
listado de situaciones, esta 
vez en el Torneo Novatos Sub-
18, organizado por la misma 
Tercera División.

Hasta las semifinales, todo se 
había desarrollado con norma-
lidad y los cuatro equipos que 
alcanzaron dicha instancia, 
se preparaban para buscar 
la ansiada final.

¿Las llaves? Aguará con-
tra Provincial Talagante y 
Constitución Unido frente a 
Lota Schwager.

En el sur no hubo drama, 
aunque sí emociones. Cuando 
se pensaba que el 4-1 de los 
maulinos en la ida, sería difícil 
de revertir, los de la lamparita 
sacaron a relucir su garra y 
lograron un espectacular 5-1 
a su favor en Coronel, pasando 
con honores a la finalísima.

Sin embargo, todo se puso 
color de hormiga en el duelo 
entre reininos y talagantinos. 
En Talinay fue empate 3-3, 
mientras en tierra de brujos, 
los locales ganaron 4-3, con lo 
cual pasaban al duelo decisivo.

No obstante, la gente de 

Aguará se habría percatado 
de que un ayudante técnico 
de Talagante, que había sido 
expulsado en el lance de ida, 
habría dado unas instruccio-
nes durante el desarrollo del 
partido de revancha. La ANFA, 
estudiando los antecedentes, 
decidió dar por ganador por 
secretaría a Aguará, dejando 
en el camino al cuadro rojo.

Una situación que no se 
condice con la justicia de-
portiva y que habla mal de 
los dirigentes de Aguará. Me 
podrán decir que los regla-
mentos están para cumplirse, 
pero también existe el espíritu 
deportivo. Qué tanto podrá 
incidir la instrucción de un 
asistente para el desenlace 

de un juego, es una buena 
pregunta a responder para 
quienes toman esta clase de 
decisiones.

Luego, la final fue otra his-
toria. Allí, los “lobos” de La 
Reina derrotaron a Lota en 
penales, tras igualar en blan-
co tras culminar los noventa 
minutos disputados en el es-
tadio “Enrique Donn Müller”, 
de Constitución.

En fin, la Tercera División 
cerró un año 2022 bastante 
convulsionado por hechos 
extrafutbolísticos, que em-
pañaron todas las divisiones 
en las que hubo competen-
cia. Una realidad difícil de 
desmentir y que solo le hace 
daño al fútbol.

Más cosas raras

Trigueños del Norte estrenan video 
clip de su Cumbia de Navidad

GRABADO BAJO EL PINO DE LA PLAZA DE ARMAS

Como un regalo para su público catalogaron los músicos de Los Trigueños del Norte el video 
clip del tema Cumbia de Navidad.

CEDIDA

Con una apuesta navideña, 
la agrupación musical local 
cierra el año con “un regalo” 
para su público: un video clip 
sobre su última producción: 
Cumbia de Navidad.

Conformados inicialmente como 
dúo de hermanos, y más tarde como 
agrupación musical, los Trigueños del 
Norte han tenido un largo recorrido 
artístico en la zona. Durante su tra-
yectoria han dedicado sus canciones 
a diferentes temas como el amor, el 
desamor, el campo, pero no tenían 
uno que se refiriera a la navidad. 
Hasta ahora.

Se trata de la Cumbia de Navidad, 
un tema pascuero recientemente 
lanzado en los canales digitales del 
conjunto.

“Partimos como dúo, mi hermano 
y yo en el campo. Nosotros somos 
de la localidad de Los Trigos, y por 
eso más o menos en el año 2012, 
cuando ya estábamos conformados 
como agrupación, fue que decidimos 
llamarnos los Trigueños del Norte”, 
señaló a El Ovallino el acordeonista y 
vocalista del conjunto, Gerardo Toro.

Apuntó Toro, que si bien ya tenían 
varios video clips grabados, puesto 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

que incluso contaban en su registro 
con dos DVDs de doce temas cada 
uno, el más reciente sería el primer 
sencillo que lanzan con video clip 
independiente.

“Es que el mundo de la música ha 
evolucionado mucho, por eso estamos 
trabajando más en producciones de 
sencillos. Así que decidimos producir 
este tema navideño y crear su propio 
video clip para regalarlo a la gente y a 
los niños en este temporada”, indicó 
el músico.

Sobre el tema en sí, explicó que 
lo escribió él mismo, el año pasado 
para esta misma época, pero que no 
les alcanzó el tiempo para grabarlo 
y producirlo en su momento, por lo 

que decidieron producirlo con más 
calma y mejores herramientas para 
esta temporada navideña 2022.

“Estamos afinando detalles con el 
tema desde principios de noviem-
bre, ya a principios de diciembre 
comenzamos a promocionarlo en 
canales digitales y en emisoras de 
radio locales. Hemos tenido muy 
buena respuesta de la gente, nos han 
escrito mensajes diciendo que les ha 
gustado mucho, lo han compartido 
para emisoras de radio del norte, del 
sur del país, y varias emisoras que 
colocan este tipo de música, ya lo 
están transmitiendo”, destacó Toro.

El tema fue grabado bajo el árbol de 
navidad natural más alto del país, es 

decir, el pino adornado de la plaza de 
Armas de Ovalle, donde el conjunto, 
bailarinas, niños y un viejito pascuero, 
se dieron cita para la actividad.

El video se puede observar 
en https://www.youtube.com/
watch?v=jua_7qvuyto que es el ca-
nal del conjunto.

“Este tema lo tomamos más bien 
como un regalo para nuestro público, 
porque es un tema de una temporada 
muy específica, no es una canción 
que vayamos a tocar en enero o en 
otros conciertos, sino que es muy de 
la época de navidad. Pero lo hicimos 
con mucho cariño, con el apoyo de 
mucha gente, de dos bellas bailarinas, 
de un grupo de niños que colaboraron 
en el video, un Viejito Pascuero, y nos 
sentimos muy contentos por el video 
clip”, puntualizó.

“ESTE TEMA LO TOMAMOS 
MÁS BIEN COMO UN REGALO 
PARA NUESTRO PÚBLICO, 
PORQUE ES UN TEMA DE 
UNA TEMPORADA MUY 
ESPECÍFICA. NOS SENTIMOS 
MUY CONTENTOS POR EL 
VIDEO CLIP”

GERARDO TORO
VOCALISTA TRIGUEÑOS DEL NORTE
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¿Quién será el ovallino que ganó dos mil 
millones de pesos con el Loto Recargado?

ADQUIRIDO EN LA TABAQUERÍA DE LA ENTRADA SUR DE LA CIUDAD

Evelyn Arias, propietaria de La Tabaquería, señaló que han aprendido a orientar a los clientes 
en sus apuestas de juegos de azar .

ROBERTO RIVAS

“Teníamos la certeza de 
que íbamos a vender el 
loto ganador”, explicó la 
propietaria de La Tabaquería, 
desde donde se expendió 
el boleto. Indicó que el 
afortunado todavía no se 
ha acercado a la agencia a 
reclamar su premio.

Esta semana el Loto Recargado 
escogió a Ovalle para cambiarle la 
vida a uno de sus jugadores, aunque 
al parecer el feliz ganador aún no sabe 
que le sonrió la suerte.

Fue desde el negocio La Tabaquería, 
ubicada en la entrada sur de Ovalle 
desde donde se vendió el boleto 
que esta semana ganó un total de 
2.051.171.750 pesos, es decir más 
de dos mil millones de pesos para el 
apostador.

La propietaria del negocio vendedor, 
Evelyn Arias, explicó a El Ovallino que 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

el ganador todavía no se ha acercado 
a la agencia a reclamar su abultado 
premio, aunque de seguro es uno de 
los habituales clientes del negocio.

“Mi esposo y yo comenzamos este 
negocio en 2018. Cuando comenza-
mos no sabíamos mucho del rubro, 

ni del comercio detallista, ni de los 
juegos de azar, pero poco a poco 
fuimos aprendiendo y sobre todo 
aprendimos a aconsejar y orientar a los 
clientes con respecto a las apuestas. 
Teníamos la certeza de que en algún 
momento íbamos a vender el Loto 

Recargado”, aseguró Arias.
Indicó que aunque tuvieron momentos 

de mala suerte, por robos que han 
sufrido en otro negocio, también los 
han tenido de fortuna, ya que en los 
últimos meses habían podido vender 
varios premios importantes.

“Estábamos atravesando una buena 
racha, habíamos vendido algunos 
buenos premios y sabíamos, tenía-
mos la certeza, de que en cualquier 
momento nos tocaría vender el Loto 
Recargado”, sonrió la comerciante.

“APRENDIMOS A ACONSEJAR 
Y ORIENTAR A LOS 
CLIENTES CON RESPECTO A 
LAS APUESTAS. TENÍAMOS 
LA CERTEZA DE QUE EN 
ALGÚN MOMENTO ÍBAMOS 
A VENDER EL LOTO 
RECARGADO”
EVELYN ARIAS
PROPIETARIA DE LA TABAQUERÍA

Un arma de fuego, droga de distintos tipos, 
dinero en efectivo y tres cámaras de televi-
gilancia se incautaron en el procedimiento.

CEDIDA

Microtráfico: Desarticulan clan familiar que operaba en Sotaquí y Monte Patria
DETENIDAS TRES PERSONAS POR LA PDI, ENTRE ELLAS UNA MUJER EMBARAZADA

Tras un operativo de la PDI en el 
que se allanaron cuatro residencias 
en Sotaquí y Monte Patria, se logró 
desbaratar una banda familiar 
dedicada a la venta de droga. 
Incautaron un arma de fuego y tres 
cámaras de vigilancia.

Un llamado anónimo al fono Denuncia 
Seguro *4242, inició la investigación 
de los detectives con la Fiscalía de 
Ovalle, que terminó en el allanamien-
to a cuatro domicilios, por venta de 
cocaína base y cannabis. 

La Operación “Monarca y Cerbero” fue 
el resultado de un año de diligencias 
investigativas que desarrolló el equipo 
especialista Microtráfico Cero de la 
PDI, de la Brigada de Investigación 
Criminal Ovalle. En coordinación con 
la fiscalía local y la labor de análisis 
criminal e inteligencia policial, la PDI 
estableció que un clan familiar vendía 
droga en pequeñas cantidades en 
Sotaquí y en la comuna de Monte 
Patria. 

“Con las evidencias y pruebas que 
reunimos en la investigación, dimos 
cumplimiento a la orden de entrada 
y registro, autorizada por el tribunal, 
para el allanamiento en cuatro domi-
cilios, dos en la localidad de Sotaquí 
y el resto en Monte Patria”, señaló 

el comisario Sebastián Slater, jefe 
(s) de la Brigada de Investigación 
Criminal Ovalle.

Diversas unidades de las Prefecturas 
Provinciales de Elqui y Choapa, par-
ticiparon en la Operación donde los 

detectives incautaron cannabis y 
cocaína base en pequeñas cantidades, 
dosificadas en envoltorios preparados 
para su comercialización durante este 
fin de semana de Navidad.

‘’Se logró la detención de tres per-
sonas, chilenas, mayores de edad, 
2 de sexo femenino, una de ellas 
presentaba 35 semanas de gestación 
y al momento de ingresar al domicilio 
intentó ocultar parte de la droga’’, 
explicó el comisario Slater.

Sin embargo, la tecnología aplicada 
durante el procedimiento y el uso de 
un dron, fueron clave para detectar el 

ocultamiento de las sustancias ilícitas. 
Durante el procedimiento, también el 
personal policial incautó dinero en 
efectivo de diversa denominación, 
un revólver a fogueo adaptado para 
disparar y municiones. 

“Dos imputados fueron sorprendidos 
con la evidencia en su poder, pasaron 
al control de detención y se formali-
zaron los cargos ante el tribunal por 
tráfico ilícito de drogas en pequeñas 
cantidades, solicitando la prisión 
preventiva para la mujer detenida 
en Sotaquí, de 46 años. En tanto, el 
imputado detenido en Monte Patria 
quedó con arresto domiciliario, arraigo 
nacional y firma mensual”, señaló el 
fiscal (s) de Ovalle, Sergio Araya.  

Además, en el procedimiento policial, 
fueron incautadas tres cámaras de 
vigilancia, un DVR y un monitor, que 
usaban para resguardar su negocio 
ilícito, entre otras especies, que se 
suman a los antecedentes de la in-
vestigación, autorizada en un plazo 
de 90 días. 

Ovalle
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Las rehabilitaciones de post-Covid-19 
serán cubiertas por Plan GES

TRAS INCLUIR A LA PATOLOGÍA DENTRO DEL EX PROGRAMA AUGE

La iniciativa del Ministerio de Salud busca apoyar las 
recuperaciones de los pacientes que presenten secuelas tras 
sufrir la enfermedad, a través de atención médica, terapeutas 
y kinesiólogos.

En el mediodía de ayer, se realizó el 
lanzamiento oficial de la inclusión del 
post-Covid-19 dentro del Plan GES, 
lo que va a significar que los gastos 
de la patología serán cubiertos por 
las Garantías Explícitas en Salud, 
beneficiando a los pacientes que 
continúan padeciendo síntomas y 
afecciones del coronavirus.

Por ese motivo, en las dependen-
cias del Servicio de Medicina de 
Rehabilitación del CDT del Hospital 
de La Serena, se reunieron las prin-
cipales autoridades sanitarias para 
explicar en qué consiste esta nueva 
medida presentada por el Ministerio 
de Salud.

“En la región de Coquimbo estamos 
felices de dar inicio a la implemen-
tación de la nueva patología Auge 
N°87, relacionada con la rehabili-
tación de los pacientes post-Covid, 
especialmente los que tuvieron 
que pasar por las UCI o ventilación 
mecánica, donde luego de su alta 
no tenían una protección completa 
desde el estado, esto se corrige 
en nuestro gobierno en el que se 
otorgarán derechos especialmente 
en el acceso”, comunicó la Seremi 
de Salud, Paola Salas.

Por su parte, la subdirectora de 
Gestión Asistencial del Servicio de 
Salud de Coquimbo, Pilar Jiménez, 
aseguró que este es un avance que 
va a aumentar la atención preferen-
cial para la rehabilitación de esta 
patología.

“Van a acceder según el nivel de 
complejidad que tengan los pa-
cientes, en los hospitales, los de 
mayor severidad y los de baja en 
los establecimientos de atención 
primaria de salud, así que todos 
tendrán acceso a esta garantía que 
viene con refuerzos de dotación y 
recursos humanos para los 4 hos-
pitales de la región, teniendo esta 

En el Centro de Diagnóstico Terapéutico de La Serena, las principales autoridades sanitarias anunciaron el nuevo beneficio que va estar 
disponible para las personas que han sufrido Covid-19 y requieren una rehabilitación en los hospitales y consultorios médicos. 

ISMAEL HUERTA

garantía que entra en vigencia 15 
días después de alta del paciente”, 
informó.

MAYOR ACCESO
Respecto al acceso que brindará 

el Plan GES en la rehabilitación de 
los pacientes de post-Covid-19, 
Paola Salas aseguró que “tenemos 
como gobierno la posibilidad de 
entregar algo en la reparación de 

esta patología que nos afectó a 
todos por igual, y esto viene para 
romper las inequidades de acceso, 
porque el auge es tanto para los 
pacientes Fonasa como los Isapre, 
y le otorga la prestación de igual 
manera a todos los chilenos”.

ATENCIÓN CON VOCACIÓN
“Recibí una buena atención, había 

una enfermera que todos los días 
me preguntaba mi edad o donde 
vivía, siempre estaba pendiente de 
mí por si necesitaba algo, y toda 
enfermedad es triste, pero la aten-
ción es la que prima, porque no se 
hace por un sueldo sino mirando al 
paciente, lo que aquí se hizo igual 
de bien para todos los pacientes, es 
una vocación y doy gracias a dios 
por haber juntado estas personas 
para que me atendieran”, relató 
Nancy Pozo, paciente rehabilitada 
de post-Covid-19 y beneficiaria del 
Plan GES.

Por ese motivo, la Seremi de Salud, 
Paola Salas, hizo énfasis en la nece-

sidad de atender de la mejor manera 
a los pacientes de Post-Covid-19, 
lo cual en el recinto de La Serena 
se ha percibido.

“Hoy venimos a conocer al equipo 
que va a atender a nuestros pacien-
tes, estamos impresionados con 
la infraestructura y equipamiento 
que tiene el Hospital de La Serena 
para la ejecución de este programa, 
pero lo más importante es la calidez 
humana con la que van a atender a 
estos pacientes, que tienen mucha 
educación y tienen la opción de 
rehabilitar”, afirmó.

VAN A ACCEDER SEGÚN EL 
NIVEL DE COMPLEJIDAD 
QUE TENGAN LOS 
PACIENTES, EN LOS 
HOSPITALES LOS DE MAYOR 
SEVERIDAD Y LOS DE BAJA 
EN LOS ESTABLECIMIENTOS 
DE ATENCIÓN PRIMARIA DE 
SALUD”
PILAR JIMÉNEZ
SUBDIRECTORA DE GESTIÓN ASISTENCIAL 
DEL SERVICIO DE SALUD DE COQUIMBO

SERGIO PIZARRO
Región de Coquimbo
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Población Fray Jorge cuenta con nuevo 
y completo espacio recreativo

POSTULADO POR EL CONSEJO CONSULTIVO DEL CESFAM DE LA ZONA

Máquinas de ejercicio, espacios deportivos y hasta huerto comunitario tiene el nuevo recinto 
recreativo de la población Fray Jorge.

CEDIDA

El área cuenta con una 
multicancha equipada, nuevos 
servicios higiénicos, un 
sector de huerto comunitario, 
zonas recreativas y máquinas 
de ejercicios.

Se abrió oficialmente el nuevo espacio 
recreativo y deportivo, que tendrán a su 
disposición los vecinos de la población 
Fray Jorge y zonas aledañas. El área, 
se ubica a un costado del CESFAM 
Fray Jorge y se consiguió gracias al 
trabajo conjunto entre el municipio 
de Ovalle y el consejo consultivo del 
recinto de salud, y el financiamiento 
compartido entre el ministerio de 
Vivienda y Urbanismo, a través del 
programa DS27 y el municipio de 
Ovalle, que superó los 260 millones 
de pesos. 

La obra consistió en la remodelación 
del espacio deportivo, pavimentación 
de la cancha, habilitación de nuevos 
servicios higiénicos, construcción 
de un cierre perimetral, un área de 
máquinas de ejercicios, un sector de 
huerto comunitario y amplias zonas 
de recreación.   

En la jornada de apertura de las 
nuevas dependencias, los vecinos 

Ovalle

del sector, que integran el consejo 
consultivo y el Club Deportivo Fray 
Jorge, se mostraron muy contentos 
con este logro, puesto que se recuperó 
un sitio eriazo que se encontraba en 
malas condiciones y que, gracias al 
financiamiento gubernamental, se 
convirtió en un amplio centro de re-
creación para niños, niñas y adultos. 

Vilma Véliz, presidenta del consejo 
consultivo del CESFAM Fray Jorge 

destacó la importancia de esta inicia-
tiva. “Estamos muy contentos porque 
postulamos este proyecto con mucha 
esperanza y estamos muy orgullosos, 
porque primera vez que un consejo 
consultivo gana un proyecto de esta 
envergadura. Ahora queremos que la 
comunidad aproveche este espacio y 
lo cuide, que es lo importante”.  

Al respecto, el alcalde (S) de Ovalle, 
Héctor Vega Campusano destacó 

que se trata de un proyecto pionero, 
puesto que lo postuló el Consejo 
Consultivo que se encuentra vinculado 
con el CESFAM Fray Jorge, en el que 
también se suman el club deportivo 
del sector y el club de adultos mayo-
res. “Hicimos un trabajo importante 
con el consejo consultivo y logramos 
concretar esta iniciativa que tiene 
un alto valor social y que impulsa la 
vida sana y saludable, a través de la 
habilitación de un espacio recreativo 
bien equipado”. 

Este espacio será trabajado en-
tre los vecinos y los integrantes del 
CESFAM Fray Jorge. “Para nosotros 
como centro de salud y basado en el 
modelo de salud familiar, que tiene 
dentro de sus pilares fundamentales 
la promoción y participación de la 
comunidad, la habilitación de este 
espacio es sumamente importante, 
porque genera un beneficio en el 
ámbito de la promoción de estilos de 
vida saludable en nuestra comunidad. 
Ahora nuestra misión estará centrada 
en apoyarlos y orientarlos en esta 
materia” afirmó Ximena Rodríguez, 
directora del CESFAM Fray Jorge.  

A través del programa DS27, el mi-
nisterio de Vivienda y Urbanismo 
aporta con el 90% del costo de la 
obra y el 10% restante es aportado 
por el municipio local. En la comuna 
de Ovalle, se han concretado más de 
13 iniciativas, gracias a esta línea de 
financiamiento gubernamental.    
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FC Monte Patria asegura su puesto 
en la Tercera División B

PROYECTO ANSIADO POR LA COMUNIDAD DEPORTIVA

Tras la participación del equipo montepatrino en el torneo 
Novatos (grupo 1), quedó en evidencia la constancia y buen 
juego de los jóvenes deportistas, por ello, este 2023, tras 
conseguir la aprobación de la ANFA podrán ser parte de 
la ansiada Tercera División, con el objetivo de alcanzar el 
profesionalismo.

Fue en la jornada del miércoles 22 
de diciembre cuando se anunciaron 
los resultados de la postulación que 
permitiría saber si Futbol Club Monte 
Patria podría acceder a ser parte 
de la Tercera División B, situación 
que fue aprobada por el Directorio 
Nacional de la Asociación Nacional 
de Fútbol Amateur (ANFA).

En esta línea, F.C. Monte Patria 
fue uno de los primeros anunciados 
para este ascenso y único en la 
región de Coquimbo, en compañía 
de otros equipos de regiones como 
Valparaíso, Metropolitana, O’Higgins 
y Maule, esperando la confirmación 
de los restantes.

Al respecto, el alcalde de la comuna 
de los valles generosos, Cristian 
Herrera, mostró su felicidad tras el 
anuncio, expresando lo necesario 
que era para los montepatrinos y 
montepatrinas amantes del fútbol, 
contar con un equipo que los repre-
sentara a nivel nacional. 

“Empezamos a realizar todo lo 
que estaba a nuestro alcance pa-
ra poder lograrlo, partimos con el 
torneo Novatos y gracias a esta 
experiencia postulamos este año a 
la tercera división, siendo la primera 
vez que lo hacíamos, era muy difícil 
que pudiésemos ingresar pero hici-
mos todos los esfuerzos, de hecho 
hicimos un viaje exprés a la capital, 
donde fuimos a defender junto a los 
dirigentes del deportivo municipal 
este anhelo”, aclaró el alcalde.

INICIO DEL SUEÑO
Pero esta aprobación no nació de 

la noche a la mañana, el entrena-
dor de F.C Monte Patria y uno de 
los gestores del proyecto, Alberto 
Rodríguez, comentó a Diario El 
Ovallino, que esta idea e ilusión 
surgió hace varios años.

“Para esta idea necesitábamos 
apoyo, se la presentamos a dife-
rentes personas para que pudiesen 
apoyarnos, esto partió el año 2019, 
luego pasaron tres años y nosotros 
por mientras entrenábamos a grupos 
de chicos, pero en ese entonces no 
contábamos con el apoyo total de la 
municipalidad”, contó el entrenador 
Rodríguez.

Posteriormente, en conjunto con 
el alcalde Herrera, se comenzó a 
trabajar en el proyecto, llegando 
la oportunidad de poder jugar en 
Novatos 2022 (torneo sub-18).

“Ser parte del torneo nos permitió 

LORETO FLORES ARDILES 
Monte Patria

F.C. Monte Patria empezará un 2023 cargado de potencia para alcanzar el ascenso en la Tercera División. CEDIDA

saber cómo estábamos, ya sea en lo 
administrativo, gastos y en lo más 
importante, ver cómo era el estado 
de los jugadores. Este miércoles 
tuvimos la reunión y nos vieron 
fuertes, con harto entusiasmo y 
que no solo era un proyecto para 
entrar en tercera y nada más”, 

MOTIVACIONES
“Lo que busca este proyecto es 

querer jugar, alcanzar un futuro y 
desarrollo para los jóvenes, que se 
vea el fútbol como una herramienta 
para apoyar a la sociedad, no solo 
jugar por competir, nosotros fuimos 
a decir (a la ANFA) que nosotros 
desarrollaremos a los jóvenes y le 
daremos una oportunidad a los 
niños de Monte Patria”, recalcó el 
entrenador y gestor del proyecto.

“Próximamente iniciaremos un 
proceso de llamado para conformar 
el plantel 2023, esto durante en 

la segunda semana de enero. Pero 
nuestro primer paso será darles la 
oportunidad a los niños de Monte 
Patria. Nosotros vimos que ellos 
tenían que ir muy lejos a crear 
oportunidades, ya sea en La Serena, 
Coquimbo o a Ovalle, y Monte Patria 
necesitaba esa oportunidad. El 
llamado será en primera instancia 
para los chicos de la comuna”.

PRÓXIMOS PASOS
A Futbol Club Monte Patria le 

espera un año lleno de desafíos y 
emociones, ya que competirán con 
un total de 36 equipos divididos en 
grupos por zona, es decir, del norte, 
centro y sur de Chile, certamen que 
les podría otorgar el ascenso a la 
Tercera División A, la que contará 
solo con un par de cupos.

“En este proceso de Tercera 
División B, una vez conformado 
el plantel sub-23, comenzaremos 

los entrenamientos de lunes a vier-
nes, así estar listos para la primera 
fecha, la cual estaría estipulada 
para finales de marzo o prime-
ra semana de abril. Nos quedan 
aproximadamente tres meses para 
poder convocar, revisar el equipo y 
enfocar los recursos que se nece-
sitan para un proyecto como este”, 
relató Rodríguez.

“El principal desafío ahora será 
crear un equipo competitivo de 
jóvenes de la comuna, encontrar 
los recursos necesarios y después 
adaptar el equipo la competencia 
a Tercera División B y el entendi-
miento de la gente, en relación a 
que ellos van a querer victorias, 
pero el desafío de nosotros será 
estar tranquilos y creer que todos 
los procesos parten así (…) es im-
portante tener claro que se quiere 
hacer y hacia donde se quiere ir 
y seguir trabajando”, culminó el 
entrenador de F.C. Monte Patria.

En tanto, el alcalde Cristian Herrera 
deseó lo mejor al equipo ante este 
proyecto. “Esperamos que este sea 
un incentivo para nuestros jóvenes, 
para que se desarrollen en el fútbol, 
para que tengan una vitrina que les 
permita también optar a poder jugar 
en otros clubes, van a poder ser 
vistos por los clubes profesionales 
y eso les permitirá dar un salto en 
sus carreras”, finalizó.




